

EL CORREO

DE MALLORCA.

BOLETIN DE NOTICIAS Y AVISOS.

Ademas de los números de este boletín, reciben á domicilio los señores suscritores al mismo que residen en Palma, poco despues de llegados á este puerto los vapores-correos procedentes de Barcelona, el periódico de aquella capital EL TELÉGRAFO, que contiene cuanto ocurre digno de mencion en España y en el extranjero. — El CORREO sale todos os días excepto los domingos.

PUNTOS DE SUSCRICION.

Despacho de los vapores Jaime I y Jaime II.—Id. de los vapores Mallorquin y Barcelones.—Agencia de J. Salvá y Comp.—Imprenta de este periódico.

Sale el sol á las 4 horas y 55 minutos.
Pónese á las 6 horas y 59 minutos.

Sale la luna á las 7 h. y 40 m. de la mañana.
Pónese á las 11 h. 4 m. de la noche.

PRECIOS DE SUSCRICION EN PALMA.

con El Telégrafo 7 rs.

Un mes: } sin El Telégrafo 3 »

Un número suelto 3 cuartos.
Anuncios cada linea 3 cuartos.

PALMA.

Tenemos á la vista cartas de los principales pueblos de las islas en que se nos participa que los ayuntamientos de las poblaciones cabezas de los cinco partidos judiciales en que se halla dividida la provincia han dirigido á S. M. reverentes exposiciones rogándole que se digne llevar á cabo su promesa de hacer en el año próximo un viaje á las Baleares. Otra cosa no podia esperarse de los cuerpos que representan á estos sencillos isleños, á los que miran la venida de SS. MM. á Mallorca como un acontecimiento á que jamás hubieran podido aspirar. Carlos V ha sido el único monarca español que ha llegado á nuestras playas; y despues de él la augusta hermana de nuestra reina ha sido la sola persona de la familia real española que ha llegado hasta ellas. No es extraño, pues, que estos honrados y leales habitantes deseen ver realizado un acontecimiento tan notable como nuevo para ellos; mayormente si la venida de nuestra soberana no es, como creemos no será, estéril en beneficios para nuestro hermoso país. La Diputacion provincial por su parte no podia permanecer silenciosa cuando aquellos ayuntamientos por un acto tan espontáneo han elevado su voz hasta el trono con este motivo; y ha unido la suya á la de dichos cuerpos rogándole que no desista de su propósito y que realice la venida que con tanto afán esperan los

Baleares.—Y suponiendo que este suceso llegue á tener lugar ¿podrá encontrarse Palma para entonces en un estado tal que pueda recibir dignamente á SS. MM. y á cuantas personas las acompañen?

No hubo novedad.—Ayer á consecuencia de la abundante lluvia que cayó por la mañana se hundió un techo en una fábrica de curtidos, cayendo gran parte de los escombros sobre cinco de los operarios de la fábrica. Felizmente empero salieron los cinco ilesos de este grave peligro si se precinde de algunas contusiones de poca importancia que recibieron.

Nos apedrearon.—Ayer tarde cayó durante algun rato un abundante granizo acompañado de algunos relámpagos. Vimos caer algunas piedras de bastante magnitud. En cambio llovió mucho y es de creer que la lluvia haya sido general y por tanto muy provechosa.

¡Diablo!—Anteayer, segun noticias, hubo en esta ciudad un conato de suicidio. Un zapatero que sin duda tendria menos humor que nosotros se disparó una pistola; pero felizmente no hizo mas que quemarse un poco la mejilla. Si este hombre hubiese escrito gacetillas durante una semana no hubiera tenido necesidad de suicidarse, porque á estas horas ya habria muerto tísico.

CORRESPONDENCIA.

Madrid 3 de mayo.—Ya es al parecer inevitable la guerra, y con ella los infinitos desastres de todo género, compañeros su-

yos insparables. Es preciso hablar de guerra, puesto que no se entretiene en otros asuntos la atención general, y por esto transmitiré las principales noticias recibidas, desde la contestación del Piamonte al Austria, hasta las que no hace dos horas nos han traído los alambres telegráficos. He aquí lo que en 26 del pasado abril dijo al conde de Buol, ministro del emperador de Austria el conde de Cavour.—«Señor conde: El baron de Kallensberg me entregó el 29 del corriente, á las cinco y media de la tarde, la carta que V. E. me ha hecho el honor de dirigirme el 19 de este mes, exigiéndome en nombre del gobierno imperial, contestar por un *si* ó por un *no* á la invitación que nos ha dirigido de reducir el ejército al pié de paz, y licenciar los cuerpos formados de voluntarios italianos, añadiendo que si en el término de tres días no recibía V. E. contestación, ó si esta no era completamente satisfactoria, su magestad el emperador de Austria estaba resuelto á recurrir á las armas para imponernos por la fuerza las disposiciones que eran objeto de su comunicación.

El asunto del desarme de Cerdeña, principal motivo de la petición que V. E. me dirige, ha sido objeto de numerosas negociaciones entre las grandes potencias y el gobierno de S. M.; negociaciones que han dado origen á una proposición formulada por Inglaterra, y á que se han adherido Francia, Prusia y Rusia.

Cerdeña la ha aceptado también sin reserva y con sinceridad; como V. E. sabe muy bien, ni á la proposición de Inglaterra, ni á la respuesta de Cerdeña nada podría yo añadir para hacerle conocer las intenciones del gobierno del rey acerca de las dificultades que se oponían á la reunión del congreso.

La conducta de Cerdeña en esta ocasión ha sido juzgada por Europa. Cualesquiera que puedan ser las consecuencias que de ella prevengan, el rey, mi augusto señor, abraza la convicción de que la responsabilidad pesará sobre los que han sido los primeros á armarse, los que han desechado las proposiciones formuladas por una gran potencia, y reconocidas como justas y razonables por las demás, y los que presentan ahora una amenazadora intimación.

Aprovecho esta ocasión, etc.—C. Cavour.»

El rey del Piamonte, en la proclama que ha dirigido al ejército, dice que la petición del desarme hecha por Austria era un ultraje á S. M. y á la nación. Semejante exigencia ha sido desdeñosamente rechazada. Victor Manuel recuerda los sufrimientos de Italia: «Yo seré, añade, vuestro capitán. He tenido ocasión de conocer vuestro valor en el campo de batalla

al lado de mi augusto Padre. Hoy tendréis por compañeros á los valientes soldados de la Francia, compañeros también en Chernaya, que el emperador os envía para defender y sostener una causa justa y civilizadora. ¡Corramos á la victoria! Que nuestra bandera sea vuestra guía; que nuestro fin, como de nuestro grito de guerra, sea: independencia de Italia.

Al recibirse la contestación precedente, los austriacos pasaron el Tessino. Ya están pues rotas las hostilidades.

La revolución impera en Toscana. El gran duque ha tenido que huir al Austria, y en Florencia se ha nombrado un gobierno provisional.

El 27 se decía en Roma que el embajador de España ha solicitado de su gobierno que envíe á las Baleares una guarnición compuesta de 10,000 hombres para el caso de que Su Santidad se dignase pasar á España si los acontecimientos que deben tener lugar en Italia en caso de guerra, obligasen al Padre Santo á abandonar á Roma.

Los ayudantes, los guardias y la servidumbre de palacio que han de acompañar al emperador Napoleon en caso de salida, han recibido orden de estar preparados para el primer momento.

Concepto de utilidad copiar los últimos partes telegráficos.

Turin 1.º de mayo (á las cinco y cinco minutos de la tarde).—Austriacos avanzando por Vercelli.—Rey y aliados en Alajandria.—Hay 100,000 franceses ya en el Piamonte; batalla próxima.—Austriacos ocupando Parma.—Agitado Módena.—Toscana tranquila.

Turin, 2 (á las diez de la noche).—Por consecuencia de la suspensión de la cámara, los diputados más influyentes se han dirigido á sus respectivos distritos con objeto de reanimar el espíritu público.

Los austriacos han destruido la línea telegráfica de Montara.

El rey y el mariscal Canrobert, que se hallaban juntos en Doira, se han separado esta mañana dirigiéndose á ocupar respectivamente sus posiciones.

No se tiene noticia de ningún encuentro, á pesar de la corta distancia que separa á unas y otras avanzadas.

Paris, 2.—El conde de Walewski ha dirigido una circular á los representantes de Francia en el extranjero, esponiendo la situación á que han llegado las cosas, elogiando el espíritu conciliador de la Inglaterra, Rusia y Prusia, y esperando que los otros estados alemanes comprenderán que depende de ellos mismos el limitar la extensión y duración de la guerra. El conde de Walewski añade que el gobierno inglés hasta

el presente es favorable al partido liberal en Italia.

Viena, 2.—El primer secretario de la embajada francesa, marques de Bauneville, ha marchado ayer de esta capital.

Giulay ha remplazado al archiduque Maximiliano en el gobierno de Lombardia.

Paris, 2 por la tarde.—Dicese hoy en los círculos bien informados, que habiendo tratado el gobierno inglés de saber que habia de cierto en la alianza franco-rusa, ha contestado Gorchakoff: «Que él no sabia pueda existir ningun compromiso por escrito entre Francia y Rusia; pero que podia asegurar del modo mas positivo que este convenio no contiene nada que pueda interpretarse en ningun sentido como constituyendo una alianza hostil contra la Europa.»

Paris, 3 (á las diez de la mañana).—El manifiesto del emperador al ejército se ha remitido á las tropas expedicionarias de Italia, con objeto de que lo lean al mismo tiempo que se publica en el *Moniteur*.

Desde que ha circulado la noticia relativa á la marcha del soberano austriaco á las provincias lombardas, se observan rumores mas fundados y aun se asegura el viaje inmediato de Napoleon III á Cerdeña.

Siguen llegando á Lyon las tropas de los departamentos del interior destinadas á formar la reserva mandada por el principe Napoleon.

Roma sigue completamente tranquila.

Continúan en baja los fondos públicos de Nápoles.

Las noticias de sublevaciones en algunos puntos de la monarquía napolitana no se han confirmado.

Viena, 2 (á las tres de la tarde).—Aun no se tiene conocimiento del resultado producido por el choque que han tenido en el Lago Mayor las flotillas austriaca y piemontesa.

Turin 2 de mayo, á la una y 15 minutos de la tarde.—Aproximanse los ejércitos beligerantes.—Los austriacos pasan el Seria.—Revolucion pacífica en Parma como en Toscana.

Paris 3, á las nueve y 30 minutos de la mañana.—Parma 4.º de mayo, á las 6 de la tarde.—Ha tenido lugar una manifestacion delante del palacio real.—Los oficiales, en nombre de la tropa, han pedido reunirse al ejército piemontés.—La duquesa ha salido de Parma despues de nombrar un consejo-regencia, compuesto de sus ministros. Los principes han salido igualmente esta mañana.—El orden no se ha alterado.

Nuestro gobierno pide autorizacion para aumentar el ejército hasta 100,000 hombres.

Dice la *Gaceta Militar* que se han comunicado las órdenes correspondientes para que inmediatamente se ponga sobre las armas el

provincial de Mallorca. El capitan general de Cataluña debe destinar á dicho batallon ocho tenientes y ocho subtenientes para completar el cuadro de oficiales.

Por de pronto queda ya sancionada la ley que llama á las armas 25 mil hombres del contingente de este año. El dia 6 de junio deben tener ingreso en caja.

El senado constituido en tribunal se reunirá el lunes próximo para decidir si está completo el sumario y si ha llegado el caso de que pase á los diputados nombrados por el congreso para sostener la acusacion.

El general Vassallo, diputado por Mahon, ha hecho renuncia de la direccion general del cuerpo administrativo del ejército.

SECCION COMERCIAL.

Buques llegados.

Dia 5.—De Valencia y Iviza en 7 horas vapor Rey D. Jaime 1.º de 278 ton., cap. don Gabriel Medinas, con 19 mar., 63 pas. y baliya.

SECCION RELIGIOSA.

SANTO DE MAÑANA.

San Estanislao, obispo y martir.

Nació en Cracovia cabeza del Reino de Polonia. Fué ordenado canónigo y despues obispo de Cracovia y gobernó su obispado con estraordinaria Santidad y vigilancia. Fué atormentado perseguido por el rey Loleslao y recibió la palma del martirio el dia 11 de abril de 1079.

Cultos.—Para mañana sábado.—En S. Miguel á las ocho y media de la mañana se dará principio á las cuarenta horas que se se celebran en honor del Santo Arcangel. A las diez la Rda. Comunidad cantará la misa mayor, por la tarde los actos de coro de costumbre y al anochecer solemnes completas, concluidas las cuales se reservará.

En S. Antonio de Padua principian cuarenta horas de la Divina Pastora. A las nueve de la mañana se expondrá S. D. M. al anochecer se rezará la Corona, se practicará la devocion del mes de mayo y se reservará.

En S. Jaime al anochecer se practicará la devocion que todos los sábados se celebra en honor de la Inmaculada Concepcion de Maria.

SECCION DE ANUNCIOS.

Vidrios planos.

Los hay de todas dimensiones en la plaza de Cort, núm. 54.—El dueño del establecimiento, agradecido al público mallorquin, ofrece desde hoy una notable rebaja en dichos vidrios, tanto en los lisos como en los floreados y en los de colores, advirtiéndole que á mas de la notable rebaja, á los que tomen por valor de cien reales se les concederá una bonificación de un 6 por 100 siempre que efectuen los pagos al contado de las compras.

Iguales rebajas quedan concedidas en las canales y cañerías de hojadelata y zinc, bajo las mismas condiciones.

Alquiler.

Hay para alquilar dos segundos pisos acabados de construir de bastante capacidad, consistentes en sala, tres cuartos dormitorios, comedor, cocina y despensa, con vista á la campiña y al mar. Calle nueva del Príncipe cerca Sta. Fé. En el primer piso darán razon.

Almoneda.

Continúa frente el horno *d'en Segui*, manzana 44 número 8 desde las nueve de la mañana hasta las dos de la tarde de varios muebles y otros efectos.

Objetos de Carton.

Fábrica establecida en el Pórtico de Santo Domingo, núm. 38.—Existen en ella un buen surtido de cajas de todas dimensiones, otras para guardar joyas, carpetas para oficinas y escritorios etc.

Se fabricarán dichos objetos á gusto y de las medidas que desee la persona que los encargue, y se compondrán los deteriorados, todo á precios equitativos.

Hay además en la misma fábrica un surtido de papeles pintados para habitaciones.

Compra de papel

del personal y demas créditos contra el Estado.

En la agencia de negocios de J. Salvá y Compañía se compra la deuda del personal en láminas ó espedientes y toda clase de documentos de créditos contra el Estado, reconocido-legítimos.

Cambio de domicilio.

La tienda de Mercería de António María Valls, situada en la calle de las Monjas de Misericordia número 17 detrás del café de Costa, se traslada el 15 del corriente mes de mayo, en la calle dels Bastaixos número 31 y 32 donde antes la tenía y donde sus numerosos parroquianos, encontrarán la inmensa variedad de artículos que necesiten y á precios sumamente equitativos.

Aviso.

En esta imprenta darán razon de quien desearia encontrar un oficial que sepa hacer helados aunque no esté del todo corriente.

À las ninfas palmesanas,

Calle de Bastaixos, núm. 52 tienda contigua al Horno d'en Frau.

Abanicos de pluma imitados en color y forma al mas perfecto ramo de flores.

Estereóscopos y vistas de las principales ciudades, campiñas y edificios de Suiza, Tierra Santa, Italia, Francia, España y de las mismas Islas Baleares ya de grupos, ya de transparentes iluminadas y de cristal.

Toda clase de objetos para el servicio de mesa del nuevo metal *Alpaca*;

Y además en fin, cuanto concierne al mundo elegante, tanto para señoras como para caballeros, acaba de llegar directamente de *Paris* en dicho establecimiento.

Las personas que necesiten de los espresados objetos, quedarán altamente satisfechas de la buena calidad y baratura de los mismos.

Igualmente se hallará un gran depósito de *naipes*, que se espenderán tanto al por mayor como al por menor á los mismos precios de fábrica.

Editor responsable.—D. Juan Garcia de Paredes.

PALMA.

IMPRENTA DE LA V. DE VILLALONGA.

Cerca del Correo.

Juan Garcia de Paredes